

EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 773

Martes 4 de Agosto de 1903

Año IV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Fuera trimestre.	8'00
Extranjero, id.	4'50

REDACCION: Portal del Palan, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado la de oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón, ommiñi de en el término de las almas.

Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Ejorocer a las Ordenes religiosas.

Diario religioso

AGOSTO
24 de agosto de 1903
Repone a las 7:31

5

MIERCOLES
N. S. de las Nieves

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa con vential y despues rogativas por la

elección del Pontífice.

HOSPITAL

Hora Santa con exposición y meditación a las 5 1/2 tarde

SANTA CLARA

Festividad de Nuestra Señora de las Nieves. A las 8 misa cantada por la Reverenda Comunidad.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cintas e reza a las 7 y 1/2.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 3/4.

NATURAL

Preocupación

Todos los asuntos de actualidad no consiguen distraer la atención de los católicos fija en lo que en Roma hace el Sacro Colegio.

Reunido este para la elección de nuevo Pontífice, la ansiedad del mundo católico no puede ser mayor, esperandó impacientemente que le digan el nombre del elegido.

Sabemos de todos modos que en el terreno doctrinal el nuevo Papa será digno sucesor de San Pedro; que los tendrá con firmeza las doctrinas y derechos de la Iglesia; que sabrá defender con teson las inalienables prerrogativas del Pontificado.

Peró a pesar de todo hombres somos y como hombres damos cabida en nuestros pechos junto a esa confianza absoluta en las promesas de Jesucristo que dijo a Pedro que las puertas del infierno no prevalecerán

contra la Iglesia, a una natural curiosidad para conocer quien es el designado por la Providencia para su ceder a León XIII en el supremo magisterio y en la alta dirección de la Iglesia.

Mas no basta confiar, es preciso orar; la fé con obras salva a todo cristiano; y ya que hoy la intervención de los fieles no sea necesaria en la elección de Vicario de Cristo debemos obrar en la única forma posible por medio de la oración.

Que el Señor vea en nosotros ardientes corazones, capaces del sacrificio por la verdad y escuchará nuestras plegarias.

Oremos y prometamos obedecer incondicionalmente al nuevo Papa, disponiéndonos a dar fortuna y vida si fuera necesario para ayudarle en la labor de reconquista que la Iglesia ha emprendido.

El liberalismo va de capa caída en todas partes, pues, nuevos errores, más antiguos y más modernos a la vez, lo van haciendo anticuado; pero todavía hace grandísimo daño a la Iglesia y ésta tiene que seguir luchando con él.

Que el nuevo Pontífice nos halle siempre propicios a secundarle en esta lucha; y que al prepararnos a combatir con los errores que sucedan al liberalismo que se va, en el dominio del mundo, tenga el sucesor de León XIII en ca la uno de nosotros un héroe soldado, acérrimo defensor de las doctrinas imperecederas del Crucificado.

Esperemos confiados y con la natural curiosidad el nombramiento del nuevo Vicario de Cristo, y entretanto, oremos para que el Señor ilumine al Sacro Colegio.

La obra de Villaverde

La actual situación política, sobre ser un indescifrable enigma, es un edificio de tan débiles y ruinosos cimientos, que indefectiblemente tiene que derrumbarse sin necesidad de grandes esfuerzos por parte de las oposiciones radicales.

Todos sabemos que Villaverde no tiene otra significación en la política que la de mantenedor del crédito, mediante el refuerzo de los ingresos en el presupuesto nacional. Villaverde tiene metido en la cabeza que España será España mientras se pueda pagar el cupón, aunque para ello sea preciso tener que embargar la camisa del último contribuyente. Para él no hay problema religioso, político, ni social, antes bien todo se reduce aquí a que fi rezca la cifra de la recaudación trimestral y a que los tenedores de papel vivan tranquilos y en disposición de alojar los cordones

del bolsillo, cuando el Estado se vea en la necesidad de realizar un nuevo empréstito. Estos afortunados vivientes pueden parodiar la frase famosa de Luis XIV diciendo que el Estado son ellos, y que nada importa que las cuatro quintas partes de españoles se mueran de hambre, y que la agricultura, la industria y el comercio languidezcan y se pierdan, que si los rentistas engordan, ya se salvó Troya.

Peró esto a nadie se le oculta que es una miopia funesta y un procedimiento muy menguado para ir a la verdadera regeneración del país. No se resuelve así la cuestión económica, ni por estos caminos se llega a la solución del problema. Precisa aquí lo que decía Maura desde la oposición, esto es, que se haga desde arriba una verdadera revolución, conviene que se verifique un descuaje despiadado y caiga quien caiga: conviene que se suprima tanto organismo inútil y que se reduzcan los sueldos inverosímiles de muchos empleados; es necesario que se descubra la riqueza oculta y que se acabe con ese expediente, que solo sirve para justificar la existencia de esos centros burocráticos que son los que chupan la poca sangre que ha dejado el Fisco al extenuado y miserable contribuyente español.

Hecho esto y abriendo fuentes de riqueza en nuestro suelo, mucho se habría adelantado para llegar al término de este viaje, pero el afán de favorecer tan solo a los rentistas y de establecer las bases para una tributación progresiva en un plan ruinoso, raquítico y que está al alcance del más vulgar estadista.

Un ministro de Hacienda, que como a tal debemos considerar a Villaverde aunque se siente en la presidencia del Consejo, debe ser algo más que un miserable recaudador de contribuciones: sus proyectos han de tener su esfera de acción en otro orden de ideas y consideraciones.

Peró aún concediendo que el actual ministerio anduviese acertado en la solución del problema económico, no por eso le auguraríamos larga y próspera vida en los Consejos de la Corona. Con ser muy importante el punto mencionado, no basta por sí solo para informar todo un programa de gobierno, precisamente hoy que tenemos sobre el tapete problemas tan vitales y de tan extraordinaria trascendencia. Villaverde, que padece la obsesión del dinero, vive en el funesto error de que todo se reduce a metálico y que a fuerza de millones hemos de reconquistar la importancia y la grandeza que nos corresponden, como si fuese posible alzar un Estado rico sobre la miseria de sus habitantes, y como si la falta de dinero hubiese sido la causa de nuestra ruina y decadencia. España llegó a ese grado de abatimiento y postración por el desvío de las ideas morales y religiosas, y por ahí debe empezar la restauración y el renacimiento. Desengáñense Villaverde y todos los que como él piensan, antes de levantar un

edificio hay que poner sólidos y perdurables cimientos, y las sociedades no pueden vivir sin una orientación moral que las robustezca y consolide; lo demás es edificar sobre arena, y ya verá el actual presidente del Consejo de ministros la eficacia que tienen sus procedimientos, que no están sustentados sobre otra base que sobre las cifras deleznable de un brillante presupuesto.

BIENVENIDO.

Los misioneros españoles en el Rio Muni.

La iglesia de Annobón

Desde que nuestros Misioneros pusieron los pies en la lejana isla de Annobón, reconocieron la necesidad de levantar un templo para celebrar los divinos Misterios. Los annoboneses, si bien conservaban a su manera la Religión católica que habian recibido de los Misioneros que la piedad de los gobernantes portugueses les había enviado, pobres de recursos y sin ningún sacerdote europeo por muchos lustros, celebraban sus reuniones y hacían sus plegarias en una choza de madera cubierta de paja.

La casa de oración no se distinguía de las de ellos sino en que era más capaz, pero no era decente para habitación del Señor, que en su amor infinito quiere morar en los altares.

¿Cómo superar las dificultades que se oponían al paso para una obra de esta naturaleza en aquel peñón rodeado de aguas, sin ninguno de los elementos necesarios y sin operario entendido en el arte para dirigir la obra? La buena voluntad, movida por la obediencia y teniendo por mira la gloria de Dios, hace maravillas.

Nunca había visto hacer cal el Hermano Sala; había, sin embargo, oído decir alguna de las señales con que se puede conocer cuando están suficientemente calcinadas las piedras en el horno. A esta noticia, que él guardaba bien en su memoria, añadió después, otra, a saber: que se puede hacer cal de madrepora, y como un día paseando por la playa se hallase un pedazo de ella, hubo quien dijo:

—De esto se puede hacer cal. Esto bastó para que el buen Hermano empezase sus ensayos en un pequeño horno. La prueba salió bien, y con esto ya se hubo superado una gran dificultad; se dió un gran paso, porque la piedra y arena abundan allí mucho.

Teníamos ya cal, arena y piedra, teníamos, por lo mismo, con qué empezar; pero ¿donde estaba el arquitecto, un maestro de obras, un albañil siquiera? En toda la isla no se hallaba quien hubiera hecho en su vida una mala pared. A pesar de ello, el

Hermano Sala pidió al Padre Prefecto permiso para comenzar la iglesia, el cual obtuvo sin dificultad.

A lo menos empezaremos—se decía el Padre para sí—y á la primera oportunidad mandaremos alguno entendido en la materia. Recordando el Hermano Sala el modo como habia visto practicar las reglas y usar el nivel, tomó sus medidas, y contratando los niños de la escuela para acarrear en los ratos libres la cal y arena, dió principio á la obra. Esto sucedía por los años de 1895.

Escasea el personal en la Misión. El pueblo constaba de unos 1.400 habitantes, y los Misioneros son solo tres sacerdotes y tres Hermanos coadjutores, y habfan de hacer de párrocos, médicos, maestros, etc., es decir todos los oficios. El buen Hermano no podía dejar los quehaceres domésticos, so pena de andar con mucho desorden las cosas de la Comunidad; habfa de tomar la paleta á ratos perdidos y aprovechando los robados al descanso.

Cinco años invirtió en la tarea de subir las paredes maestras á cuatro metros de altura sobre el suelo, formando las ventanas ojivales y preparando una sencilla fachada. Por entonces, terminada ya la iglesia de Corisco, púdose disponer de un Hermano entendido, el Hermano Olié, que dió nuevo empuje á la obra, elevando las paredes á la altura prefijada, preparando los materiales para cubrir la Iglesia y construyendo la robusta torre que la acompaña.

No es para descrito el efecto sorprendente que produce en la isla aquella torre; dió fise que con su construcción quedó cambiado el aspecto de la misma, y como si el pueblo anonobés hubiera pasado repentinamente del estado de salvajismo á la civilización.

Por fin, débese al Hermano Beamé el haber dado cima á la obra, cubriéndola enteramente y disponiendo su interior para poder celebrar en ella cuanto antes los divinos Misterios. Sólo falta para su debido complemento revocar las paredes exteriores, con lo cual quedará levantado al nombre del Señor en estos abrasadores climas un templo más donde se inmolará cada día la Víctima sacrosanta.

(El Iris de Paz.)

Los obreros

el partido republicano

Es muy comentada en los círculos políticos de Madrid la actitud que parece han adoptado algunos grupos de obreros afiliados al partido socialista, que convencidos tanto de la ineficacia de las doctrinas que sustentan como de la poca sinceridad con que las practican sus primates, han emprendido la desbandada, recobrando nueva libertad de acción que desmembrará seguramente de ese partido otros elementos obreros.

Los republicanos, queriendo pescar en río revuelto, tratan de atraerse esos elementos, para lo cual les hacen oficiosamente grandes ofertas con motivo de las próximas elecciones municipales, á las cuales no dan ofdos los obreros, que bastantes desengaños han recibido de sus titulados protectores.

Los republicanos tienen buen cuidado en decir que disponen de considerables recursos para hacer las elecciones municipales, como ardid para cazar adeptos, pero los obreros á que

nos referimos según se asegura, al distanciarse del partido socialista no se colocan á menos distancia del republicano.

[Ya van abriendo los ojos]

La alianza hispano-francesa

“La Patrie”, de París publica hoy un artículo entusiastamente favorable á la alianza franco española, de la cual se ha hablado alguna vez durante estos últimos tiempos.

Dice el mentado periódico que lo que, más le sorprende, en este asunto es que, mientras los periódicos conservadores y liberales españoles apoyan la idea de la alianza, los republicanos la combaten enérgicamente, viniendo la oposición á este hermoso proyecto de donde menos podfan esperarse.

“Pues, dice “La Patrie”, los demócratas de uno y de otro país deberan unánimemente desear la unión de las dos más grandes naciones latinas.”

Asegura el mismo periódico que aunque hay en la mayoría algunas divisiones más ó menos graves, en lo que se refiere á cuestiones de orden interior, se mostrará en este asunto enteramente unánime y dispuesta á ratificar cuantas partes puedan contribuir á hacer más estrecha é íntima la unión entre Francia y España.

NOTICIAS BREVES

Telegrafan de Venezuela, que aquel Gobierno ha retirado el *exequatur* al cónsul de España por haber solicitado éste declarar ante un Tribunal encargado de ventilar una reclamación de un español.

Los cónsules de las demás naciones han hecho causa común con el de España como protesta á la arbitrariedad del Gobierno venezolano.

—El *Correo Español* publica una interview que uno de sus redactores ha celebrado con el señor Ruiz de Velasco, presidente del Círculo Mercantil acerca de la cuestión obrera, en la que dicho señor opina que este invierno revestirá gravedad la crisis obrera.

—Leemos en la “Semana Católica”, de Madrid:

Don Aurelio Martínez Argós, coadjutor de la parroquia de Santa Bárbara, ha entregado bajo secreto de Confesión á la Tesorería del Estado la cantidad de 1 000 pesetas.

Por los frutos se conoce el árbol.

—La única capital de España en donde el paro es general es Zaragoza.

Esto se debe á que el gobernador civil no cumplió las instrucciones que le dió el gobierno.

—En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de Roma, participando que el cardenal Herrero se ha agravado en su dolencia.

—De Tánger dan cuenta de haberse librado un combate en la cercanías de aque la capital entre la kábila de Anghera y los imperialistas.

Las bajas de una y otra parte han sido numerosas quedando el campo por las tropas reales.

—Ayer en el segundo exreso marchó con dirección á Alemania el ex-

presidente del Consejo D. Francisco Silvela.

Parece ser que no irá á Málaga tan pronto como se decía.

Según nuestros informes, el señor Silvela, al volver de Alemania, abrirá de nuevo su bufete de abogado y dedicará más atención á la abogacía que á la política.

Es decir, que parece que no quiere ser por tercera vez Presidente del Consejo de ministros.

—El ministro de Hacienda, accediendo á las peticiones que se han formulado, ha concedido como prórroga todo el mes de agosto para la adquisición de cédulas personales en toda España sin recargo.

Los que durante estos tres días han adquirido con recargo, tienen derecho á que se les devuelva el importe del mismo.

—El inventor Edisson, á consecuencia de unas experiencias que estaba haciendo con los rayos X ha quedado poco menos que enteramente ciego, obligándole ésto á suspender las experiencias comenzadas.

Créese, sin embargo, que recobrá pronto la vista.

Un ayudante suyo quiso continuar dichas experiencias y sufrió una parálisis parcial, siendo preciso amputarle el brazo derecho.

—Hasta tanto que en algunas provincias desaparezca la alarma que ha despertado el movimiento obrero, no se ultimará la combinación de gobernadores civiles.

—Telegrafan de Bruselas, que según una correspondencia de Roma, la nota del Sacro Colegio á las potencias contiene una enérgica y firme protesta contra la usurpación del poder temporal.

En dicho documento se reproducen las protestas formuladas por los Papas Pío IX y León XIII.

CRÓNICA

La Rda. Comunidad de Religiosas Clarisas obsequiará mañana con una misa cantada á las 8 á la Titular de la iglesia del Convento, Nuestra Señora de las Nieves.

—Nuestro corresponsal en Burriana nos escribe participándonos que en la semana pasada se verificaron en aquella parroquia solemnes funerales en sufragio del sapientísimo Pontífice León XIII, que estuvieron concurrísimos, interpretando magistralmente en dicho acto la capilla de la parroquia la partitura del célebre maestro Perossi.

También nos comunica que el Muy Iltre. Sr. Canónigo de nuestra Catedral, Dr. D. Manuel Rius, bautizó solemnemente hace pocos días, á una sobrina de los Rdos. D. Juan y don Francisco F.guerolá.

Y por último que los burrianenses tienen en estos momentos la dicha de que haya llegado á aquellos barrios la *ilustración* en forma de Compañía dramática, que representa “Carlos II el Hechizado”, “La Inquisición por dentro y “Electra”, y tiene anunciados “Juan José”, “Los miserables”, y otros dramas *ejusdem farinae*.

Con el calor propio de la actual estación y con el producido por estos esperpentos, ¡ya están frescos los de Burriana!

—La Comisión liquidadora del primer batallón del regimiento infantería de Extremadura, residente en Málaga, tiene ajustados los alcances de los siguientes soldados naturales de esta provincia:

Manuel Ventura Sabater, de Tortosa, 37'60 pesetas, fallecido en el año 1895.

José Tallada Samper, de Arnes, 151'20 pesetas, fallecido en el año 1897.

Francisco Javier Domingo, de Tortosa, 207'65 pesetas, regresado á la Península en 1897.

— En cumplimiento de lo ordenado por el Ministerio de Hacienda, la Compañía arrendataria del monopolio de las cerillas ha dispuesto que se retiren de la venta algunas cajas que no responden á la seriedad que debe resplandecer, en cuanto lleva el sello del Estado, y además ha dispuesto que se mejore la clase de los fósforos, que deja mucho que desear en algunas remesas.

— El señor Juez municipal de Vandelós, anuncia la vacante de secretario de dicho Juzgado.

— D. José Mangrané Nolla, vecino de Reus, ha solicitado la concesión de quince pertenencias mineral de hierro con el nombre de Teresa Elsa, y 20 del mismo mineral con el de *segunda Elsa*, en el término de Ulldecona.

— Procedente de México, donde ejerce el ministerio sacerdotal en una parroquia de la Diócesis de Puebla de los Angeles, ha llegado á esta ciudad nuestro querido amigo el Reverendo D. José Adell natural de esta Diócesis, donde ha desempeñado, entre otros, el cargo de organista de la iglesia parroquial de Almazora.

Su venida obedece al deseo que sentía el Rdo. Adell de pasar algunos días al lado de la familia.

Sea bienvenido á su país natal el celoso sacerdote.

— Nos dicen de Santa Bárbara que la Guardia civil de aquel puesto detuvo á Pedro Duch Nimbo y al hijo de éste Marcelino Duch Castañé, vecinos de Reus, por expender moneda falsa. Estos dos aprovechados industriales se dedicaban á la compra de gallinas que pagaban con moneda falsa, habiéndoseles ocupado 165 pesetas en duros falsos.

— Según noticias ha sido anulado, en virtud de reclamación, el nombramiento, para el actual bienio, de Juez municipal de la villa de la Cenia.

— Mañana celebrará sesión la Comisión mixta de reclutamiento para el despacho de varias incidencias de quintas.

— En una corrida de toros celebrada anteayer en Madrid sufrió una cogida de bastante importancia el *diestro* “Canario”, bastante conocido de nuestro público.

Noticias de Roma

La elección papal

A pesar de que está haciendo en Roma un espantoso calor, desde antes de las diez de la mañana más de diez mil personas llenan la anchurosa plaza de San Pedro.

La multitud es de las más heterogéneas, pues en ella los más altos personajes del mundo político, los diplomáticos y los elegantes se confunden con la gente del pueblo, frailes y eclesiásticos.

A las once y veinte minutos se vió salir por la chimenea del Cónclave una espesa y negra humareda, interpretándose este como de que se habfa hecho el quinto escrutinio sin resultado ninguno, empezando entonces el desfile de la multitud, conven-

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

cida de que no tiene la Cristiandad todavía el Pastor que necesita.

El Padre Nissard ha dicho que el hecho de haber en el Cónclave tantos cardenales de poderosa y clara inteligencia, es un obstáculo para la elección de Papa, lo cual ha hecho que el Cónclave se dividiera en varios grupos importantes, que proclaman respectivamente á los cardenales Rampolla, Vannutelli y Gotti.

El Gobierno italiano ha ordenado á las tropas que prestan servicio en la plaza de San Pedro, que presenten armas cuando desde el Vaticano se anuncie al pueblo la proclamación del nuevo Papa.

A las cuatro de la mañana introdujéronse en el Cónclave grandes cantidades de provisiones, siendo antes rigurosamente registradas.

El *Popolo Romano* publica un artículo comentando las votaciones habidas en el Cónclave, y de su estudio deduce que en el seno del mismo hay dos corrientes poderosas, partidaria la una de que se elija un Papa eminentemente político, mientras la otra quiere un Papa religioso antes que nada, y si ninguno de estos dos grupos quiere ceder, entonces es seguro que el Cónclave durará todavía muchos más días.

Advertimos que esto es una mera opinión de un periódico.

El corresponsal de "Le Temps", en Roma asegura que los Gobiernos de Francia, España y Portugal no piensan en manera alguna poner el veto contra la elección de Papa, sea quien sea el que al fin sea proclamado.

El cardenal español Sr. Herrero y Espinosa de los Monteros, Arzobispo de Valencia está gravemente enfermo, y aun se dice en los círculos romanos que está en verdadero peligro de muerte.

A las siete de la tarde se ha visto otra vez humo en la chimenea del Cónclave, como señal de que la votación hecha por la tarde ha resultado también infructuosa, retirándose completamente desilusionada la multitud que había acudido también muy numerosa á la plaza de San Pedro.

LA HUELGA

BARCELONA.—La huelga general que se temía que estallara en esta población ha fracasado.

Bastantes obreros no han acudido al taller, pero el paro no llega ni con mucho á ser general.

El fracaso es debido á la mala organización de los obreros.

En la mayor parte de los pueblos de la provincia hay tranquilidad completa.

REUS.—Durante el día de ayer, exceptuando algunos oficios, se trabajó en todas las fábricas, talleres e industrias.

La huelga de panaderos ha sido solucionada, reinando por lo tanto completa tranquilidad en la expresada ciudad y resto de esta provincia.

VALENCIA.—No se ha notado en

esta ciudad la menor agitación obrera, trabajándose como de ordinario en todas las fábricas y talleres, sin que nadie haya intentado promover la huelga general.

ZARAGOZA.—A primeras horas de la mañana la población ofrecía el aspecto ordinario, recorriendo las afueras varias patrullas de la guardia civil, mientras los obreros entraban en las fábricas.

Después apareció un grupo en la plaza de la Constitución para que se suspendieran los trabajos de asfaltado, pero el gobernador lo impidió.

Simultáneamente otros grupos recorrieron las afueras, invitando á los dueños de fábrica, á suspender las tareas, accediendo algunos patronos para evitar tumultos.

Han holgado los obreros de la mayoría de las fábricas y talleres y los albañiles.

La actitud de los huelguistas ha sido pacífica, aunque han recorrido la calle Mayor intentando el cierre de los comercios, sin que lo hayan conseguido.

CARTAGENA.—Los cargadores del muelle de Santa Lucía abandonaron esta mañana el trabajo pero poco después reanudaron sus tareas.

Solo han cumplido los acuerdos, declarándose en huelga los albañiles, los carpinteros y pocos obreros más de otros oficios.

La autoridad ha tomado medidas.

MURCIA.—El paro es casi general en esta población.

La mayoría de los establecimientos están cerrados, incluso los cafés y tiendas de comestibles.

Grupos de obreros circulan por las calles en actitud pacífica.

IGUALADA.—En esta ciudad se ha verificado el paro general, cometiéndose muchas coacciones que no se han podido evitar.

En Alicante los presidentes de las Asociaciones obreras han acordado concurrir todos al trabajo.

En Alcoy se celebró un mitin que careció de importancia.

Las noticias oficiales recibidas esta tarde en el ministerio de la Gobernación, revelan la misma situación.

Las más interesantes son las siguientes:

En Córdoba se trabaja.

No ha ocurrido más incidente que el de haber disuelto la policía un grupo de obreros que se situó esta mañana en el paseo del General Capitán, deteniendo á dos muchachos.

Poco después fueron puestos en libertad.

En Avila, los obreros acordaron la huelga general.

En Bilbao, Almería y Alcoy se trabaja en varias fábricas.

En Sevilla se han declarado en huelga algunos obreros, pero varias fábricas trabajan.

En Tarragona y Castellón, según noticias recibidas, reina completa tranquilidad.

Donde han ocurrido sucesos gravísimos es en Alcalá del Valle.

El alcalde tuvo que fugarse de su domicilio particular.

Un hermano del alcalde también se vió obligado á abandonar su casa para evitar que las turbas la incendia-

sen, y fue herido de arma blanca en la espalda.

El Ayuntamiento sigue en poder de los anarquistas.

Los telegramas oficiales de Alcalá del Valle amplían los anteriores detalles.

Los huelguistas desarmaron á la guardia municipal y se apoderaron del Ayuntamiento quemando la documentación.

Luego descerrajaron las puertas de los establecimientos públicos y los rociaron con petróleo.

TELEGRAMAS

El Consejo

Asegúrase que en el Consejo de ministros, además de las cuestiones relativas á las huelgas, será tema de estudio preferente el proyecto de decreto concordado que se debió al anterior Gobierno.

Dícese que este asunto ha sido el motivo primordial del viaje que á San Sebastián ha hecho el presidente del Consejo.

La enseñanza

El señor Bugallá se muestra partidario de reformar la enseñanza,

En lo que afecta á la enseñanza primaria, es partidario de seguir los planes del conde de Romanones y del Sr. Allende Salazar.

Respetará la enseñanza religiosa y aún cuando es partidario de que la enseñanza sea pagada por el Estado, no intentará por ahora ninguna reforma en este sentido.

Vaticano

De Roma telegrafan que ha sido viaticado el cardenal Herrero.

Su estado es gravísimo. Está respirando oxígeno.

Instituto de vacunación DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

PISO tercero por alquilar, recién restaurado

Calle del Obispo Aznar (Plaza Nueva), número 12.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, la anemia, flujos blancos e irregularidades de la menstruación.

Superior á todos los ferruginos

HIERRO DIALIZADO

MATHEU

SIN OLOR NI SABOR

HIERRO DIALIZADO

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

¿Quiere ser V. Tenedor de libros?

Comprando un ejemplar del **Consultor Rápido Teórico-Práctico de la Contabilidad Mercantil** por Luis G. Barris lo conseguirá. Única obra verdad para aprender por sí solo la **Teneduría de Libros**.

Precio 5 pesetas, en la Librería de Voltes ANGEL, 7.—TORTOSA

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40.

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL DR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que a central en iguales condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antidiptérico.—Vacuna antivaricólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de azúcares y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Hornos, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolate.—Café y sucedáneos.—Mielles y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espútos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como promueve la industria ó anuarios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán serán los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

Fábrica de baldosas hidráulicas

Depósito de materiales de construcción Portland, cementos de todas clases y cal-hidráulica, mármol artificial, azulejos, baldosines y vidriados, pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase

JOSÉ GIMENO MIR

CALLE DE LA ESTACION (frente al Café) TORTOSA

Se reciben encargos de baldosas en todos dibujos PRECIOS ECONÓMICOS

VINOS LEGITIMOS

DE JEREZ MALAGA OPORTO MADEIRA y CATALUÑA

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA



PARA ENFERMEDES URINARIAS

SANDALO PIZÁ

MIL PESETAS

que presente CAPSULAS de SANDALO mejor que las de otros países, que se ven más pronto y radicalmente, todas las enfermedades de las vías urinarias, como: GONORRÉA, NEFRITIS, CISTITIS, etc. Se vende en las farmacias de España y América. Se remite por correo anticipado en valor.

DISPONIBLE